

Marche de nuit.

Permetts-moi de te le dire, Seigneur :
la route que tu nous demandes de prendre
n'est pas toujours bien éclairée
Tu nous dis : va !
comme tu l'as déjà fait à Abraham
notre père dans la foi.

Et nous voilà en pleine nuit
dans le fond de nos doutes,
dans le brouillard de nos épreuves
avec des guides qui n'en savent souvent
pas bien plus que nous,
qui, comme nous, tâtonnent
ou veulent aller trop vite...

Mais, Seigneur,
nous sommes des gens ordinaires,
simples, si lents à comprendre.
Tu nous a dit :
Je serai avec vous jusqu'à la fin des temps.
Et nous avons envie de crier comme Philippe :
Mais, montre-nous le Père !

Alors nous te regardons,
homme parmi les hommes,
seul sur ton chemin de croix,
criant ta détresse sur le gibet
pleurant ta solitude, toi, même toi !

Apprends-nous, Seigneur,
apprends-nous à marcher dans la nuit,
à chercher ta main au milieu des ténèbres.
Apprends-nous à lâcher
nos peurs, nos angoisses,
apprends-nous à faire et à refaire
ces pas dans la nuit
qui nous font imperceptiblement
approcher de la lumière de la vie.

Joseph Braunbarth

Prière du gitan

*Je suis un Bohémien, un pauvre voyageur.
Ma caravane est mon monastère,
Je fais de mon cœur le lieu de ma prière.
Je ne possède pas d'habits élégants:
Dieu dit que le corps est beau plus que le vêtement.
Je ne me soucie pas de la nourriture de demain:
Le Notre Père demande le pain quotidien.
J'amasse pour mon âme une tirelire d'amour;
Elle est à Dieu, elle sera ouverte un jour.
Mon cœur ne convoite pas de grands biens.
Son gros appétit est d'aimer bien son prochain
Ma roulotte est petite, bien plus qu'une maisonnette ;
Mais toi, seigneur tu n'avais pas où reposer la tête.
Les policiers viennent souvent me contrôler :
Je leur souris, Seigneur ces hommes font leur métier.
Je rempaille des chaises, et je vends des paniers.
Des gens moqueurs m'insultent avec grossièreté.
Je veux t'aimer, Seigneur, jusqu'à leur pardonner.
Dans le calme, la nuit tombe peu à peu.
Pour te prier, Seigneur, j'allume un petit feu.
Pieusement, j'ouvre tes évangiles.
Je goûte à ta paix comme une brebis docile.
Sois béni, Dieu d'amour qui m'aimera toujours.*

Je viendrai vers toi

Je crois, oui, je crois qu'un jour,
ton jour, ô mon Dieu,
je m'avancerai vers toi
avec mes pas titubants,
avec toutes mes larmes dans mes mains,
et ce cœur merveilleux que tu nous as donné,
ce cœur trop grand pour nous
puisqu'il est fait pour toi...
Un jour je viendrai, et tu liras sur mon visage
toute la détresse, tous les combats,
tous les échecs des chemins de la liberté.
Et tu verras tout mon péché.
Mais je sais, ô mon Dieu
que ce n'est pas grave, le péché,
quand on est devant toi.
Car c'est devant les hommes que l'on est humilié.
mais devant toi, c'est merveilleux d'être si pauvre,
puisqu'on est tant aimé!
Mais un jour, ton jour, ô mon Dieu,
je viendrai vers toi.
Et dans la véritable explosion de ma résurrection,
je saurai enfin que la tendresse c'est toi
que ma liberté c'est encore toi
je viendrai vers toi, ô mon Dieu
et tu me donneras ton visage.
Je viendrai vers toi avec mon rêve le plus fou :
t'apporter le monde dans mes bras.
Je viendrai vers toi et je te crierai à pleine voix
toute la vérité de la vie sur la terre,
je te crierai mon cri qui vient du fond des âges :
« Père j'ai tenté d'être un Homme,
Et je suis ton enfant. »

Jacques Leclercq

MODERATO CANTABILE

Ralentis mes pas, Seigneur.
Calme les battements de mon cœur en tranquillisant mon esprit.
Freine ma marche par la vision de l'infini du temps.

Accorde-moi, dans la confusion de ma journée,
le calme des collines éternelles.
Brise la tension de mes nerfs avec la musique apaisante des rivières qui
chantent dans mon souvenir.

Aide-moi à découvrir le pouvoir guérisseur du sommeil. Apprends-moi
l'art de prendre des vacances-minutes
pour admirer une fleur, bavarder avec un ancien ami,
ou en faire un nouveau, caresser un chien égaré
regarder une araignée tisser sa toile,
sourire à un enfant
lire quelques pages d'un bon livre

Rappelle-moi chaque jour que la course
n'est pas toujours au plus pressé
et que vivre mieux n'est pas vivre plus vite.
Encourage-moi à regarder vers les hautes branches du grand chêne
et à me rappeler qu'il a grandi lentement.

Ralentis mes pas, Seigneur, et enseigne-moi à plonger mes racines
profondément dans le sol des valeurs les plus durables de la vie.
afin que je grandisse vers les étoiles de mon plus haut destin.

Prière

Seigneur, maître du temps,
fais que je sois toujours prêt a te donner
le temps que tu m'as donné.

Seigneur, maître du temps,
aide moi à trouver chaque jour
le temps de Te rencontrer,
et le temps d'écouter les autres,
le temps d'admirer
et le temps de respirer
le temps de me taire

et le temps de m'arrêter
le temps de sourire
et le temps de remercier,
le temps de réfléchir,
et le temps de pardonner,
le temps d'aimer
et le temps de prier.

Seigneur, maître du temps,
je te donne toutes les heures de cette journée
et tous les jours de ma vie,
jusqu'au moment où j'aurai fini
mon temps sur la terre.

Amen.

Extrait de *Eglise Réformée de la Vendée Ouest*

Méditation sur le Psaume 22

Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as tu abandonné?
 Avec tes propres paroles je t'appelle, Seigneur.
 car toi seul tu me comprends vraiment et tu ressens ce que je ressens.
 Toi seul, tu sais ce que signifie être méprisé et opprimé.

Je suis la risée de tout le monde;
 ceux qui possèdent tous les privilèges dans ce pays, me méprisent,
 cela les dégoûte de me voir dans les rues de leurs villes.
 Dans les journaux on parle de moi de façon partiiale.
 Dans les commentaires on fait de moi un voleur, un tueur, un pilleur, un fainéant.

Seigneur, je crie vers toi, pas seulement le dimanche, même pas à heure fixe
 ma prière est un cri de détresse sans fin, jour et nuit
 Ma langue me colle au palais.
 Je t'attends, hâte toi de me secourir.

Dans le soleil brûlant devant le commissariat,
 je fais la queue toute la journée avec mes compagnons d'infortune
 On nous renvoie d'un guichet à l'autre
 et sur le chemin d'une instance à l'autre, on m'arrête comme un vagabond.
 Je t'appelles au secours, viens vite me libérer!

J'étouffe dans la poussière de leurs couloirs car toute ma vie,
 je n'ai rien d'autre à faire que de balayer la poussière.
 Mes diplômes n'ont pas plus de valeur à leurs
 que du papier journal trempé de pluie.
 Une question me ronge:
 quel est le sens de ma vie.
 Je t'attends viens vite me libérer.

Je suis à la gare avec ma vieille couverture et ma valise usée,
 sous la pluie et dans le froid
 Tout tremblant je me tiens devant le guichet:
 aurai-je jamais un billet?
 Je t'attends, viens me libérer.

Mais dans tout cela je ne cesserai de parler de toi
 Je veux te louer dans nos communautés, car toi, tu n'as pas méprisé les souffrants, tu ne te
 détournes pas de moi en silence.

Tu te révèles le sauveur de tous les hommes.
 Le jour arrivera qui fera apparaître ta justice jusqu'au bout du monde
 Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire
 pour les siècles des siècles.
 Aussi dans ce pays.

Autant que je l'ai pu.
Autant que tu m'as donné de le pouvoir
Je t'ai cherché.
J'ai désiré voir par l'intelligence ce que je croyais
J'ai beaucoup étudié et beaucoup peiné.

Seigneur, mon Dieu,
mon unique espérance,
exauce-moi,
de peur que par lassitude,
je ne veuille plus te chercher
Mais fais que toujours,
je cherche ardemment ta face

Donne-moi la force de te chercher
Toi qui m'as fait te trouver
et qui m'as donné l'espoir
de te trouver de plus en plus.

Devant toi est ma force,
devant toi est ma faiblesse.
Garde ma force,
guéris ma faiblesse.

Devant toi est ma science,
devant toi est mon ignorance;
là où tu m'as ouvert,
accueille-moi quand je veux entrer:
Là où tu m'as fermé,
Ouvre-moi quand je viens frapper.

Que ce soit de toi que je me souviene.
Toi que je comprenne,
Toi que j'aime.
Augmente en moi ces trois dons,
jusqu'à ce que tu m'aies réformé
tout entier.

LA PRIÈRE D'ABRAHAM

Toi, Seigneur des mondes, Tu m'as créé,
C'est toi qui me guides;
C'est toi qui me nourris et qui me donnes à boire.
Si je tombe malade, c'est toi qui me guéris;
C'est Toi qui décideras de ma mort,
puis me rendras la vie.
C'est de Toi que j'espère le pardon de mes fautes
au jour du jugement;

Seigneur ! accorde-moi la Sagesse,
et compte-moi au nombre des Justes !
Assiste-moi au dernier jour !
Fais-moi la grâce d'être
parmi ceux qui gagneront
la félicité du Paradis !
Ne me fais pas un triste sort
au jour de la résurrection !
Au jour où ni la fortune, ni les enfants
ne seront d'aucun secours,
Et où seul comptera pour l'homme
de s'en remettre à Toi d'un cœur pur.

Coran, Sourate XXVI

*Je ne veux Seigneur ni or ni argent,
Donne-moi une foi ferme et inébranlable.*

*Je ne cherche Seigneur ni plaisirs,
ni joies de ce monde,
Console-moi et affermis-moi par ta sainte Parole.*

*Je ne demande pas honneurs
et considération du monde
qui ne peuvent en rien me rapprocher de Toi;*

*Donne-moi ton Saint-Esprit,
pour qu'il éclaire mon cœur, me fortifie
et me console dans mon angoisse et ma misère.*

*Garde-moi jusqu'à ma mort dans la vraie foi
et la ferme confiance en ta grâce.*

Martin Luther

Votre prière
est une conversation avec Dieu.
Lorsque vous lisez l'Écriture,
Dieu vous parle;
lorsque vous priez,
vous parlez à Dieu.

St Augustin

Que fait un chrétien quand il prie ?
Il écoute une prière et la relit en la faisant sienne.
Il tourne son attention et son cœur vers le Père,
vers Jésus : il pense à lui, à sa vie, à sa présence,
à ses paroles, à sa mort sur la croix.
Il invoque l'Esprit du Père et du Fils.
Il appelle, il crie sa peine, il supplie, il pose ses questions.
Il parle à Dieu comme à un ami.
Il chante, il dit merci, il applaudit.
Il confie ses proches, ses amis, ceux qui souffrent.
Il demande la force de faire la volonté de son Dieu,
de la connaître et de l'aimer.
Il écoute une Parole qu'il entend dans la foi.
Il se tient là en silence... -
Quand il prie, le chrétien, dans son esprit,
Dans son cœur et sa foi, est seul devant Dieu.
Il s'entretient avec lui: un cri, un merci, un regard.

*"Le Seigneur s'entretenait avec Moïse,
face à face, comme on s'entretient d'homme à homme. "
Exode 33,11*

Prière du Mahatma Gandhi

Prends ton sourire
et donne-le à celui qui n'en a jamais eu
Prends un rayon de soleil
et fais-le percer les ténèbres
qui enveloppent la terre.

Découvre une source
et purifie celui qui est dans la boue
Prends une larme
et dépose-la sur le visage de celui
qui n'a jamais pleuré
Prends ton courage
Et mets-le dans le cœur de celui
qui ne peut plus lutter
Découvre un sens à la vie,
et partage-le avec celui qui ne sait plus où il va
Prends dans tes mains l'espérance
et vis dans la lumière de ses rayons
Prends la bonté,
et donne-la à celui qui ne sait pas donner
Découvre l'amour,
et fais-le connaître à l'humanité.

La prière de l'artisan

Apprends moi, Seigneur, à bien user du temps que tu me donnes pour travailler et à bien l'employer sans rien en perdre. Apprends-moi à tirer profit des erreurs passées sans tomber dans le scrupule qui ronge. Apprends-moi à prévoir le plan sans me tourmenter, à imaginer l'œuvre sans me désoler si elle jaillit autrement. Apprends-moi à unir la hâte et la lenteur, la sérénité et la ferveur, le zèle et la paix

Aide moi au départ de l'ouvrage, là où je suis le plus faible. Aide-moi, au cœur du labeur, à tenir le fil de l'attention Et surtout, comble Toi-même les vides de mon œuvre. Seigneur dans tout labeur de mes mains laisse une grâce de toi pour parler aux autres et un défaut de moi pour me parler à moi-même

Garde en moi l'espérance de la perfection, sans quoi je perdrai cœur. Garde-moi dans l'impuissance de la perfection, sans quoi je me perdrai d'orgueil.

Purifie mon regard : quand je fais mal, il n'est pas sûr que ce soit mal et quand je fais bien il n'est pas sûr que ce soit bien; Seigneur, ne me laisse jamais oublier que tout est vain sauf là où il y a travail et que tout travail est vide sauf là où il y a amour, et que tout amour est creux qui ne me lie à moi-même et aux autres et à Toi.

Seigneur, enseigne-moi à prier avec mes mains, mes bras et toutes mes forces. Rappelle moi que l'ouvrage de mes mains t'appartient et qu'il m'appartient de te le rendre en le donnant. Que si je le fais par goût du profit, comme un fruit oublié, je pourrirai à l'automne. Que si je le fais pour plaire aux autres, comme la fleur de l'herbe je fanerai au soir.

Mais si je fais bien pour l'amour du bien, je demeurerai dans le bien. Et le temps de faire bien et à Ta gloire, c'est tout de suite.

Amen.

(Prière monastique du XII^{ème} siècle venue d'Angleterre, traduite du latin, adaptée par les premiers artisans français puis par les premiers imprimeurs)

Prière pour un jour de ténèbres

(vendredi -saint)

Seigneur, à Toi je peux bien le dire:
il y a des jours où le brouillard me submerge,
des jours hermétiques, sans avenir,
des jours où tu disparaissais
et derrière le brouillard
je ne vois que le brouillard
encore à l'infini, pour l'éternité...

Ces jours-là Seigneur,
j'en ai un peu honte après coup,
honte d'avoir cru que Tu désertais,
que mon sort T'était indifférent,
que Tu ne me voyais même pas,
derrière mon rideau de brouillard...

Mais je crois, oui je crois
que Tu étais au rendez-vous sur la colline,
présence invisible dans le brouillard de ce Vendredi-là

Alors me revient le souvenir du cri
le grand cri de Jésus déchirant la nuit
et quelque chose monte en moi
que je voudrais aussi crier

O Seigneur, accueille mon cri aujourd'hui,
ce cri que j'ai si longtemps étouffé
parce qu'il ne fallait pas,
parce que je ne voulais rien montrer
parce que personne n'entendait

Accueille ce cri que je ne contrôle plus
Qu'il déchire enfin ma nuit
et parvienne jusqu'à Toi

suite

Car je crois, oui je crois
que Tu étais au rendez-vous sur la colline,
présence invisible
dans le brouillard ce Vendredi-là

Alors me revient le souvenir des ténèbres,
les ténèbres épaisses sur toute la terre,
et je m'y sens englouti avec le Christ...
des ténèbres à n'en plus finir....

Mais non, “de la sixième à la neuvième heure”
O Seigneur donne-moi de croire
ce que racontent les évangélistes
...que les ténèbres sont épaisses sur toute la terre
mais qu'elles ne sont pas éternelles,
qu'elles durent jusqu'à la neuvième heure
et pas au-delà...

Je crois, oui je veux croire
que Tu étais au rendez-vous sur la colline,
présence invisible
dans le brouillard de ce Vendredi-là

alors Seigneur,
moi aussi je remets mon esprit entre Tes mains.

Lytta Basset

“Vie et Liturgie n 22 1995 - CP 635s, 1211 Genève 6
Auteur de " Le Pardon " Ed. Labor et Fides

Prière des clefs

Nous vivons Seigneur dans un monde fermé à double tour verrouillé par des milliers et des milliers de clefs.

Chacun a les siennes, celles de la maison, celles de la voiture celles de son bureau et celles de son coffre,... et nous cherchons sans cesse une autre clef : clef de la réussite ou clef du bonheur, ou clef des songes

Toi Seigneur qui as ouvert les yeux des aveugles et les oreilles des sourds, donne-nous la seule clef qui nous manque, celle qui ne verrouille pas mais libère, celle qui ne renferme pas nos trésors périssables mais livre passage à ton amour, celle que tu as confiée aux mains fragiles de ton Eglise pour ouvrir à tous les hommes les portes de ton royaume.

Etienne Mathiot

Notre Dieu, nous sommes en solidarité avec ceux qui vivent dans le danger et dans le combat. De loin ou de près, nous partageons leur détresse et leur espoir. Apprends-nous à étendre nos vies au-delà de nous-mêmes et à étirer notre cœur jusqu'aux frontières où les hommes souffrent et transforment le monde. Mets-nous en solidarité avec l'étranger, que nous ignorons, avec le démuné, que nous effaçons, avec le prisonnier, que nous évitons. Oh Dieu, que la solidarité soit ainsi un nom nouveau, un nom actuel pour cette fraternité à laquelle tu nous appelles sans cesse.

Mais, ô Dieu, rends-nous solidaires dans la vérité et non pas dans le mensonge des tactiques. Délivre-nous de toute solidarité qui tournerait à la partialité destructrice et qui nous entraînerait dans la captivité de nos propres amis. Car tu nous veux solidaires, mais non pas partisans, toi qui as pris parti pour nous, sans jamais nous mentir sur nous-mêmes. Mais, ô Dieu, rends-nous solidaires dans l'efficacité et non pas dans le verbalisme des déclarations. Délivre nous de toute solidarité qui tournerait à l'inflation vaine et qui nous plongerait dans la paille des mots sans le grain des choses. Car tu nous veux solidaires, mais non pas tribuns, toi qui es toujours parole unie à la vie, parole en acte, fût-ce dans le silence.

Mais, ô Dieu, rends-nous solidaires dans l'espérance et non pas dans la dramatique des catastrophes. Délivre-nous de cet obscur besoin que nous avons parfois de la souffrance humaine, comme si la souffrance pouvait être un quelconque bien, sauf pour celui qui dure en l'endurant. Car tu nous veux solidaires, mais non pas prophètes de malheur, toi qui as toujours voulu pour les hommes la justice et la liberté, la joie et la paix.

Mais, ô Dieu, rends-nous solidaires en humilité, car nous ne sommes pas capables de porter la terre entière. Délivre-nous de l'accablement qui n'aide personne et de la pitié, qui empoisonne tout. Car tu nous veux solidaires de celui dont nous devenons vraiment le prochain.

Ô Dieu, purifie nos solidarités. Rends-les vraies, fécondes, ardentes et humbles.

Nous te le demandons au nom de Celui qui a été résolument solidaire de l'homme abandonné et méprisé, Jésus.

André DUMAS

Seigneur !
Donne-moi d'avoir une digestion facile
Et aussi quelque chose à digérer.
Donne-moi la santé du corps;
Et l'art de la conserver au mieux.
Donne-moi une âme saine, Seigneur,
Qui soit capable de regarder d'abord
Ce qui est bon et limpide
Afin que voyant aussi ce qui est mauvais
Elle ne s'effraie pas,
Mais qu'elle trouve le moyen de redresser la situation
Donne-moi une âme qui ne connaisse pas l'ennui
Qui ignore les gémissements et les lamentations;
Ne permets pas que je me fasse trop de souci.
Pour cette chose bien encombrante que j'appelle-moi.
Donne-moi, Seigneur le sens de l'humour
Accorde-moi la grâce d'aimer la plaisanterie
Afin que je tire quelque bonheur de cette vie
Et que j'en fasse profiter les autres.

Thomas More

Chancelier d'Angleterre, mort martyr en 1535

Fais, Seigneur, qu'un homme soit saint et grand

Fais, Seigneur, qu'un homme soit saint et grand
et donne-lui une nuit profonde, infinie,
où il ira plus loin qu'on ait jamais été ;
donne-lui une nuit où tout s'épanouisse,
et que cette nuit soit odorante comme des glycines,
et légère comme le souffle des vents.
et joyeuse comme Josaphat.

Fais qu'il parvienne enfin à la maturité,
qu'il soit si vaste que l'univers suffise à peine à le vêtir ;
et permets-lui d'être aussi seul qu'une étoile
pour qu'aucun regard ne vienne le surprendre
à l'heure où son visage change, bouleversé.

Fais que le temps de son enfance ressuscite dans son cœur ;
Ouvre-lui de nouveau le monde des merveilles
de ses premières années pleines de pressentiments.

Fais qu'il lui soit permis de veiller jusqu'à l'heure
où il enfantera sa propre mort,
plein d'échos comme un grand jardin
ou comme un voyageur qui revient de très loin...

Tiens-nous éveillés, une fois au moins ;
révèle ce qui gît au fond de nous.

Ne nous force plus à enfanter dans la souffrance ;
donne à notre enfantement un sens plus lourd.

Toi qui peux tout, plutôt que d'exaucer le rêve
de la femme qui croit porter Dieu dans son sein,
fais-nous connaître enfin l'homme dans sa vérité,
l'homme qui porte en lui sa propre mort,
montre-nous le chemin qui mène à lui
et délivre-nous des mains acharnées à sa perte.

Prière du matin

Dans le silence de ce jour naissant,
je viens, Seigneur,
te demander la paix, la sagesse
et la force.
Je veux regarder aujourd'hui le monde
avec des yeux tout remplis d'amour,
être patient, compréhensif et doux.
Voir, au-delà des apparences,
tes enfants comme tu les vois toi-même,
et ainsi ne voir que le bien en chacun.
Ferme mes oreilles à toute calomnie.
Garde ma langue de toute malveillance.
Que seules les pensées qui bénissent
demeurent dans mon esprit.
Que je sois si bienveillant et si joyeux
que tous ceux qui m'approchent sentent ta présence.
Revêts-moi de ta bonté, Seigneur,
et qu'au long de ce jour,
je te révèle

Cette prière a été trouvée dans le bréviaire du chanoine Jean Lemerle, Il avait été curé de la paroisse des Lilas à Paris, et de Notre-Dame de la Croix de Ménilmontant.

Prière pour les bourreaux

Paix à tous les hommes de mauvaise volonté ! Que cesse toute vengeance et tout appel au châtement. Les crimes dépassent toute mesure, il y a trop de martyrs...

Aussi, ne mesure pas leurs souffrances au poids de ta justice, Seigneur, et ne laisse pas ces souffrances à la charge des bourreaux, pour leur faire payer une terrible facture. Que tout soit payé d'une autre manière.

Inscris en faveur des bourreaux, des délateurs, des traîtres et de tout homme de mauvaise volonté, le courage et la force spirituelle des autres, leur humilité, leur dignité, leur lutte intérieure constante et leur indicible espérance, le sourire qui étanche leurs larmes, leur amour, leurs cœurs brisés qui demeurent fermes et confiants à la mort même, oui, jusqu'aux moments de la plus extrême faiblesse...

Que tout cela soit déposé devant Toi, ô Seigneur, pour le pardon des péchés, comme rançon pour le triomphe de la justice. Que le bien soit compté, non le mal !

Et que les victimes restent dans le souvenir de ceux. qui les persécutent, non comme un cauchemar, non comme des spectres attachés à leurs pas, mais comme des soutiens dans leur propre effort pour réduire la furie de leurs passions criminelles.

Nous ne demandons rien de plus.

Et quand tout cela sera fini, donne aux victimes de vivre, Seigneur, hommes parmi les hommes, et que la paix revienne sur notre pauvre terre, paix pour tous les hommes de bonne volonté et pour tous les autres.

Cette prière, indique le site où je l'ai trouvée, vient des archives d'un camp de concentration en Allemagne. Elle est tirée de " Prière vivante " de Mgr Antoine Bloom (éd. du Cerf)

Le pardon est le parfum qu'exhale la fleur sous le talon de celui qui l'écrase !